
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
30 novembre 2022
VERBALE N. 169

Il Consiglio di Amministrazione del 30 novembre 2022 convocato il 28 novembre 2022, con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
2. Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto:  “Recepimento  trasferimento  a  seguito  Delibera  C.C.

n.178/2022  di  variazione  di  Assestamento  al  Bilancio  di  Previsione  finanziario  2022-2024  e  relativi
provvedimenti”;

3. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 13,00.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cigarini Angelo  Consigliere 

 Paola Campo Consigliere

 Maurizio Pocaforza Consigliere

sono  inoltre presenti:

 Nando Rinaldi Direttore 

 Elena Poppi Funzionaria 

P.to 1 - Approvazione dei verbali delle sedute precedenti.
La Presidente saluta i Consiglieri e introduce il punto 1 dell’Odg ripercorrendo gli argomenti principali dei verbali delle
sedute precedenti  e chiedendo ai presenti  se ci sono obiezioni in merito, i  Consiglieri,  non avendo alcun rilievo da
opporre, approvano all’unanimità i verbali n.167 e n.168. La Presidente informa il Consiglio che ha richiesto un incontro
con l’Assessore alla mobilità sostenibile Bonvicini riguardo alla proposta di un allungamento della linea di trasporto per
raggiungere più  agevolmente il  Centro Verde Prampolini,  ed è in  attesa di  una risposta da parte  dell’Assessorato.
Vengono condivise le date delle sedute di approvazione del Bilancio Preventivo 2023/2025 in Consiglio comunale fissate
per il 19 e 20 dicembre 2022.

P.to 2 –  Approvazione della Delibera avente ad oggetto: “Recepimento trasferimento a seguito Delibera C.C.
n.178/2022  di  variazione  di  Assestamento  al  Bilancio  di  Previsione  finanziario  2022-2024  e  relativi
provvedimenti”.
La Presidente introduce il punto 2 dell’odg. in merito all’ultimo assestamento di Bilancio, che consente di chiudere l’anno
di competenza 2022 ottemperando agli impegni presi, tra cui il saldo del Protocollo d’intesa con il Sistema Integrato,
l’assolvimento degli oneri contrattuali relativi al triennio 2019/2021 ed infine la questione del sostegno. Si conferma il
contributo a causa della Pandemia da Covid-19, alla Fondazione Reggio Children Centro internazionale Loris Malaguzzi.
Il Direttore specifica che gli aumenti contrattuali sono dovuti alla firma di sottoscrizione dei rinnovi dei contratti CCNL per
il triennio 2019-2021 in data 16/11/2022, in particolare quello che coinvolge direttamente l’Istituzione è un passaggio
importante  che  riguarda  il  cambiamento  delle  vecchie  categorie  (A,  B,  C,  D)  in  quattro  aree,  il  personale
educativo/insegnante  viene  inquadrato  nell’area  funzionari,  conseguentemente  sia  il  profilo  giuridico  che  quello
economico coincide con dei  sostanziali  aumenti.  La Dottoressa Poppi entra nel  merito della  Delibera spiegando ai
presenti  che il  Comune ha  provveduto ad integrare gli  stanziamenti  correnti  in  favore dell’Istituzione Scuole e Nidi
d’Infanzia di  euro 2.105.540,49 da destinare alle finalità di equilibrio del  bilancio del  sistema educativo,  di  cui euro
1.055.600,00 per gli adeguamenti contrattuali del personale, euro 500.000,00 per il finanziamento del Protocollo d’intesa
con Fism ed Enti gestori privati, ed infine, euro 550.000,00 per il finanziamento della Fondazione Reggio Children Centro
internazionale Loris Malaguzzi. La Dott.ssa Poppi spiega che per le spese relative al personale è stato utilizzato tutto
l’accantonamento del 2021, ma non è stato sufficiente, pertanto il Comune ha dovuto integrare la cifra: il pagamento di
tutto il 2022 verrà erogato nella busta paga di Dicembre, mentre per gli anni 2019/2020/2021 in quella di gennaio 2023.
Passando allo stanziamento del Protocollo d’intesa la Funzionaria ricorda che non è una spesa obbligatoria come quella
del personale, ma che si è riusciti a garantire il 100% della cifra come da accordo. La Funzionaria inoltre ricorda che sui
capitoli dell’Istituzione c’è stato un grande lavoro di riduzione per finanziare le tre macro voci di spesa appena elencate.
Gli investimenti invece, previsti per euro 450.000,00 ad inizio anno, hanno visto una variazione nell’assestamento, infatti
il  Comune ne tratterrà euro 50.000,00,  la cui  destinazione rimarrà la medesima (ristrutturazione con miglioramento
sismico e adeguamento normativa antincendio del Nido Bellelli per eventuali riserve), ma verrà gestita direttamente dal
Comune stesso senza passare dal bilancio dell’Istituzione. Inoltre, sottolinea la Funzionaria, è necessario attivare due



capitoli tecnici sul bilancio 2022 di nuova istituzione e precisamente: il  capitolo in Entrata 8500 (Entrate contabilizzate
IVA reverse charge) e il capitolo in Uscita 7180 (Fondo innovazione da incentivazione interna). La Presidente Venturini
ricorda che la sola cifra stanziata dal Comune non sarebbe stata sufficiente per fare fornte a tutti gli impegni, ma grazie
ad una capacità di lettura del Bilancio dell’Istituzione ed un grande lavoro su di esso, si è riusciti a raggiungere tutti gli
obiettivi.  Quindi quando si  andrà a Consuntivo 2022 si  dovrà prevedere che non ci saranno grandi  avanzi,  infatti  il
Direttore Rinaldi anticipa che rimarrà la parte inutilizzata del Fondo di Riserva, ma non ci saranno altre voci. È parere del
Direttore che è già un grande risultato quello di poter adempiere agli impegni assunti nel Protocollo d’Intesa, mentre per
il personale spiega che erano stati previsti gli aumenti contrattuali ma non il passaggio di livello e da qui si evince il forte
aumento  dei  costi  dei  contratti,  questo  ha  comportato  una  “rivoluzione”  che  non  ha  interessato  altri  comparti  del
Comune, perché qui si tratta di far passare circa 300 persone tra insegnanti ed educatori da una categoria all’altra,
riconoscendo il  valore dei  titoli  di  studio.  La Consigliera Chiarenza rinnova un plauso a chi  ha fatto  questo lavoro
inestimabile di verifica dei capitoli per permettere di arrivare ai risultati di oggi, oltre a sottolineare che il passaggio di
livello del personale era doveroso per dare riconoscenza ad un lavoro di qualità. In merito al sistema a tre, Istituzione,
Reggio Children Srl e Fondazione  Reggio Children Centro internazionale Loris Malaguzzi, la Presidente ribadisce la
centralità dell’Istituzione nei ruoli che negli anni si sono un po’ confusi, in quanto l’Istituzione è il punto di origine di
questo sistema, il cui fulcro è l’esperienza concreta che nasce e vive all’interno delle scuole. Il Consigliere Pocaforza
condivide questa posizione di centralità dell’Istituzione come lo scrigno dei valori e per il Consigliere Cigarini non è solo
una questione di autorefenzialità ma di centralità delle scuole stesse, è sua opinione che le risorse pubbliche debbano
ricadere in primis sulle istituzioni scolastiche. Anche la Consigliera Campo condivide questo punto di vista rispetto alla
centralità delle scuole e dei bambini, sicuramente ciò che sta attorno ha una sua funzione e una sua valenza ma non
deve essere anteposto a ciò che deve essere funzionale alle scuole. La Presidente, in merito al punto in oggetto, e il
Consiglio  d’Amministrazione approvano all’unanimità  con  Deliberazione R.U.I.C.  21 del  30/11/22 il  “Recepimento
trasferimento  a  seguito  Delibera  C.C.  n.178/2022  di  variazione  di  Assestamento  al  Bilancio  di  Previsione
finanziario 2022-2024 e relativi provvedimenti”.

P.to 3 – Varie ed eventuali.
Nelle  varie  la  Presidente  Venturini  riferisce  al  Consiglio  rispetto  al  percorso  di  costruzione  del  “Manifesto  della
Partecipazione”,  un  progetto  che  vede  coinvolte  19  istituzioni  tra  nidi  e  scuole  e  un  gruppo  formato  da  genitori,
insegnanti,  educatori,  pedagogiste.  L’obbiettivo  di  fondo  non  è  quello  di  riscrivere  una  modalità  relativa  alla
partecipazione, ma leggere e mettere innovazione su cosa oggi si intende per partecipazione, compresi pregi, difetti,
limiti e possibilità. La Presidente si ripromette di aggiornare il Consiglio di Amministrazione rispetto a tutti i passaggi che
questo percorso perseguirà. Il Direttore informa i presenti che entro la fine dell’anno verrà convocato un altro Cda per
l’approvazione della Delibera sui criteri di ammissione delle domande delle Scuole dell’infanzia e dei Nidi.
Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta.
La seduta è terminata alle 14,00.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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